

Herrn Oberbürgermeister Jürgen Schröppel

Weißenburg, 29. April 2014

**Antrag zur Geschäftsordnung: Livestream der Öffentlichen Stadtratssitzungen**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schröppel,

der Stadtrat möge beschließen:

*„Der Stadtrat greift die Anregung von Bürgerinnen und Bürgern unserer Stadt auf, künftig für mehr Transparenz in den Stadtratssitzungen zu sorgen. Dazu wird die Verwaltung beauftragt, dem Stadtrat zur Beschlussfassung ein Umsetzungskonzept zur Übertragung des öffentlichen Teils der Sitzung der Stadtratsversammlungen als Livestream auf der Homepage der Stadt Weißenburg vorzulegen. Ebenso sollen die notwendigen Änderungen der Geschäftsordnung vorbereitet werden. Ob eine sukzessive Ausweitung der Übertragungen auch auf die Sitzungen der Ausschüsse erwünscht ist, soll der Stadtrat auf Antrag eines Mitglieds in einer erneuten Beschlussfassung behandeln, frühestens jedoch ein Jahr nach Einführung des Livestream für den öffentlichen Teil der Stadtratssitzungen.“*

*Die Persönlichkeitsrechte der Mitglieder des Stadtrats sowie der Kolleginnen und Kollegen aus der Verwaltung sowie von Gästen und Zuschauern in den Räumen der Stadtratssitzungen sind zu wahren und in Einklang, mit den Empfehlungen des bayerischen Landesdatenschutzbeauftragten, zu bringen. Wie bspw. in der Landeshauptstadt München sind Einverständniserklärungen vorzubereiten.“*

**Begründung:** Verstärkt wird an die Politik von der Öffentlichkeit herangetragen für ein Mehr an Transparenz in den kommunalpolitischen Diskussionen zu sorgen. Hier muss jede/r ihren/seinen Anteil leisten: die Fraktionen, die Verwaltung und auch die Stadtratsversammlung.

Für letztere schlagen wir vor, die Übertragung der öffentlichen Beratungen der Stadträtinnen und Stadträte und perspektivisch auch der Ausschüsse als Livestream auf der Homepage der Stadt vorzubereiten und in 2014 zu starten. Damit folgen wir positiven Beispielen von anderen Städten und ermöglichen es so den - nicht nur arbeitenden bzw. in ihrer Mobilität eingeschränkten - Bürgerinnen und Bürgern unsere Diskussionen live oder nachträglich als Download zu verfolgen und wenn gewollt zu kommentieren.

Mit freundlichen Grüßen



Erkan Dinar